Das Präsidium des ZK der KPdSU unter Führung des Genossen Chruschtschow hat nicht nur die marxistisch-leninistische Lehre schöpferisch weiterentwickelt, sondern gleichzeitig große Anstrengungen unternommen, um die Einheit der brüderlichen kommunistischen und Arbeiterparteien zu festigen. Die Kommunistische Partei der Sowjetunion, die Sowjetregierung und das Sowjetvolk haben im Kampf gegen den Imperialimus die Hauptlasten und die Hauptverantwortung getragen. (Beifall.) Sie haben sich außerordentlich große Verdienste erworben im Kampf um die Sicherung des Friedens, um die Unterstützung der um ihre nationale Befreiung kämpfenden Völker und um den Zusammenschluß aller Friedenskräfte in der Welt. Wir weisen die verleumderischen Angriffe der Sektierer und Dogmatiker gegen die Kommunistische Partei der Sowjetunion und insbesondere gegen Genossen Chruschtschow persönlich sowie gegen andere kommunistische Parteien entschieden zurück. (Beifall.)

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist der Meinung, daß zwischen den kommunistischen und Arbeiterparteien alle Fragen auf dem Wege der gemeinsamen Erörterung und Beschlußfassung geregelt werden können und müssen und daß es unzulässig ist, daß einige Parteiführer, die mit Grundsätzen der gemeinsamen Erklärung von 1960 nicht einverstanden sind, willkürlich ihre dogmatische Auffassung anderen Parteien aufzudrängen versuchen. Wir sind überzeugt, daß sich die kommunistische Weltbewegung mit der KPdSU an der Spitze auf der Grundlage der Prinzipien des Marxismus-Leninismus weiterentwickeln und ihre Einheit festigen wird. (Beifall.)

Noch ein Wort zu einem anderen Problem. Manche Genossen haben es nicht ganz verstanden, daß unsere Parteipresse so außerordentlich zurückhaltend über den *Konflikt an der Grenze der Volksrepublik China mit der Republik Indien* berichtet hat. Ich möchte diese Genossen bitten, für unsere Zurückhaltung Verständnis zu haben. Wir haben so zurückhaltend über diesen bedauerlichen Grenzkonflikt berichtet, weil wir alles vermeiden wollten, was den Streit irgendwie hätte anfeuern können. Wir hatten und haben den Wunsch, daß dieser Konflikt möglichst schnell beendet werden möge, damit möglichst schnell die frühere traditionelle Freundschaft zwischen den beiden Staaten wiederhergestellt wird. (Beifall.)

Mit der Volksrepublik China sind wir im sozialistischen Weltsystem verbunden und bewundern die großen Leistungen des chinesischen Vol-